

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 21 DE AGOSTO DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelaufrontera.com.mx

LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI BAJA CALIFORNIA | JUEVES 21 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21951 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

ACUSAN PRODUCTORES DE TAMAULIPAS ILEGAL, LA ENTREGA DE AGUA A ESTADOS UNIDOS

Productores de Tamaulipas aseguran que México ha entregado de forma ilegal al menos 300 millones de metros cúbicos de agua a Estados Unidos desde las presas internacionales, por lo que analizan recursos jurídicos para evitar esta acción. [Pág. 15](#)

“SEGURIDAD DEBE INCLUIR A MOSCÚ” GOBIERNO RUSO LANZA ADVERTENCIA A OCCIDENTE

Rusia afirmó que los intentos de resolver las cuestiones de seguridad de Ucrania sin la participación de Moscú son un “camino a la derrota”. Al lanzando una advertencia a Occidente en su lucha por conseguir garantías para la futura protección de Kiev. [Pág. 22](#)

EL 20 DE SEPTIEMBRE
Invita TSM a evento Beerfest con causa
El objetivo es seguir renovando las instalaciones del parque a cargo de dicha asociación civil, ubicado sobre calle Novena. [Pág. 2](#)

SERÁN PERMANENTES
Retomarán vigilancia en bares y antros
Los operativos de vigilancia se van a retomar luego de no aplicarlos para intervenir con el factor sorpresa: Llamada Ávila. [Pág. 5](#)

EN FACULTAD DE DERECHO
Hoy resolverán tema de refris en la UABC
El rector indicó que estiman adquirir más equipos de aire acondicionado para algunos salones de la Universidad. [Pág. 4](#)

INCREMENTARÁN PENAS HASTA 8 AÑOS DE PRISIÓN

Estado envía reforma contra halconeo en BC

ANDREA JIMÉNEZ

Prevén sancionar a quienes alteren o dañen el sistema de videovigilancia de las autoridades

El gobierno de Baja California presentó ante el Congreso local una iniciativa para endurecer las penas en contra el “halconeo”, práctica que consiste en obtener información sobre instituciones de seguridad pública y procuraciones de justicia para cometer delitos.

Juan José Pum Méndez, consejero jurídico del gobierno estatal, explicó que la iniciativa busca reformar el artículo 317 TER del Código Penal de Baja California para combatir la delincuencia sancionando a aquellas personas que realizan esta práctica con penas de entre 5 y 8 años de prisión.

“Estamos previendo nuevas conductas como la de intervenir, alterar o dañar el sistema de videovigilancia instalado en las viviendas públicas o en inmuebles donde se presta algún servicio público también se va a sancionar la instalación de cámaras en viviendas públicas”, expuso. [Pág. 5](#)

UN FRESCO DESCANSO

El punto de hidratación del Parque del Mariachi ha convertido en un oasis para personas en situación de calle ante las calurosas noches que registra Mexicali; pues aprovechan para dormir más frescos con los ‘porta coolers’ instalados en el lugar. Más de 15 mil han sido atendidos este verano. [Pág. 6](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 21 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1287 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

ENDURECEN SANCIONES CONTRA LOS ‘HALCONES’

El Gobierno del Estado presentó una iniciativa para incrementar las penas contra quienes instalen videovigilancia en lugares públicos para el crimen organizado.

02 | MEXICALI



16861 557 4801

WHATSAPP
16861 112 8434

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 21 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,245 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | EJUÍO ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

SOLO 10% DE EMPRESAS TIENE CERTIFICADO AMBIENTAL

Pocos cumplen con normas ambientales

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

No queremos estar sancionando, es mejor que se acerquen, comentó A. Rojas Ruedas

Menos del 10% de las empresas en Baja California cuentan con certificación que garantiza la cumplimiento de las normas ambientales, señaló Alberto Rojas Ruedas, subprocurador de Prevención

Ambiental de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Rojas Ruedas, declaró que existen tres tipos de certificados: industria limpia, calidad ambiental para servicios y calidad ambiental turística.

"Desafortunadamente en la calidad ambiental para servicios turísticos no tenemos ninguno registrado en Baja California; a pesar de que aquí hay muchos hoteles, clubs de golf, centros de convenciones que podrían estar certificados", apuntó Rojas.

Dijo que están aplicando estrategias para que empresas ob-

tengán la certificación antes de que pudieran generar un daño o incurran en algún delito. Una de ellas es la incorporación voluntaria a través del programa de autoevaluación, en el cual las autoridades no van a tener acceso a la información, pero las empresas si conocen sus necesidades y pueden trabajar en los aspectos que les faltan, explicó.



LIGA MX

LLORÓ POR PUMAS

En su presentación como anfitrión, JJ Macías agradece una oportunidad que, reconoce, le sacó las lágrimas; llega con el uruguayo Alan Medina.

EL 1 DE SEPTIEMBRE

Habrá regreso normal a clases: Educación BC

Profesores dicen que no volverán si no hay modificaciones al protocolo de respuesta inmediata; la autoridad asegura que ya lo hicieron.



CONTINUA EN PÁGINA 12

ÁREA INFANTIL

Anuncian colecta para pacientes oncológicos

El Hospital General de Tijuana tiene 45 infantes en tratamiento y otros 400 en etapa de vigilancia. Informó el médico Mario Oriñelas.

Guatemala atiende a desplazados

Autoridades de ese país entregan apoyos en Haciuentenango a personas que huyen de la violencia en Chiapas. De este lado de la frontera, el gobernador de esa entidad, Eduardo Ramírez, negó que haya desplazamientos forzados y afirmó que las personas que están bajo resguardo en Guatemala son familiares de detenidos que enfrentan proceso penal. [Nacional](#)



MICHAEL MURRAY/STYLISH

BARBARA PUMAS/STYLISH

BARBARA PUMAS/STYLISH

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 21 DE AGOSTO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,554 | AÑO 21

ENDURECEN SANCIONES CONTRA LOS ‘HALCONES’

El Gobierno del Estado presentó una iniciativa para incrementar las penas contra quienes instalen videovigilancia en lugares públicos para el crimen organizado.

02 | TIJUANA



OFERTAS QUE REFRESCAN
QUE BARATO AHHH!
El Florida Alimentación y Comercio

Queso Monterey importado de USA
\$119.90 kg

Frijol congelado a granel
\$24.90 kg

SERVICIO A DOMICILIO
WhatsApp o Llamada
(664) 724 3369
(664) 386 9475

ENVÍO GRATIS
EN LA COMpra DE \$499MN
VALIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2025

YAHOO 672 9900 | ZAPATOS 686 4991 | X @FRONTERAINFO | FACEBOOK FRONTERA.INFO | INSTAGRAM FRONTERAINFO | YOUTUBE FRONTERAINFO | TIK TOK FRONTERAINFO | Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA JORNADA BC.

“MÁS DE 100 MIL CREDENCIALES DE INE PERDIERON VIGENCIA EN BC”

Tijuana, 20 de agosto. El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que en Baja California 103 mil 902 credenciales con terminación 2024 perdieron su vigencia el 2 de junio y, con corte al 2 de agosto, un total de 78 mil 928 ciudadanos aún no han realizado el trámite de renovación.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/mas-de-100-mil-credenciales-de-ine-perdieron-vigencia-en-bc/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF VALIDA ELECCIÓN DE MINISTROS DE SCJN PESE A PROYECTOS DE ANULACIÓN POR ACORDEONES”

Ciudad de México. Frente a dos proyectos para anular la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por la presunta distribución masiva de acordeones, el bloque mayoritario de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validó -con tres votos contra dos- la contienda. Los magistrados que ratificaron la elección afirmaron que no se puede llegar a ese extremo a partir de “suposiciones” o tramas “paranoicas” y advirtieron que anular la elección de los integrantes de la Corte sería un golpe institucional para la democracia mexicana.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/20/politica/tepjf-valida-eleccion-de-ministros-de-scn>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ARISTEGUI NOTICIAS.

“TEPJF DESECHA PROYECTOS QUE PROPONÍAN INVALIDAR ELECCIÓN DE MINISTROS Y MINISTRAS”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó los proyectos de sentencia que proponían declarar la nulidad de la elección judicial para los cargos de ministras y ministros, invalidando los resultados que le dieron la victoria a los integrantes de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

<https://aristeguinoticias.com/2008/mexico/tepif-desecha-proyectos-que-proponian-invalidar-eleccion-de-ministros-y-ministras/>

EL FINANCIERO.

“SE QUEDÓ CON LAS GANAS”: TEPJF DESECHA PROPUESTA DE RODRÍGUEZ MONDRAGÓN DE ‘TIRAR’ ELECCIÓN JUDICIAL

A través del filtro de los lentes morados de la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), los acordeones en la elección judicial estuvieron presentes mas no tocaron al son de nueve candidaturas ganadoras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/08/21/tepif-avala-eleccion-judicial-mexico-uso-acordeones/>

EL UNIVERSAL.

“FRACASA PROYECTO DE REYES RODRÍGUEZ PARA ANULAR ELECCIÓN JUDICIAL; TRIBUNAL ELECTORAL AVALA TRIUNFO DE MINISTROS DE LA CORTE”

La Sala Superior del Tribunal Electoral aprobó la validez de la elección de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al determinar que las pruebas sobre el uso de acordeones y su influencia en los resultados electorales son insuficientes y superficiales.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fracasa-proyecto-de-reyes-rodriguez-para-anular-eleccion-judicial-tribunal-electoral-avala-triunfo-de-ministros-de-la-corte/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ANIMAL POLÍTICO.

“PROTESTAN AFUERA DEL TEPJF PARA EXIGIR QUE SE ANULE LA ELECCIÓN JUDICIAL; SESIÓN SE APLAZÓ DOS VECES ESTE MIÉRCOLES”

Afuera de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde se realizará la sesión para validar la elección judicial, decenas de manifestantes protestan para exigir a los magistrados anular el proceso.

<https://animalpolitico.com/elecciones-judiciales-2025/federales/tepjf-propuesta-anular-eleccion-judicial>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTADO ENVÍA REFORMA CONTRA ‘HALCONEO’ EN BAJA CALIFORNIA”

El gobierno de Baja California presentó ante el Congreso local una iniciativa para endurecer las penas en contra el “halconeo”, práctica que consiste en obtener información sobre instituciones de seguridad pública y procuración de justicia para cometer delitos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/presentaran-iniciativa-contra-el-halconeo-en-bc-25306920>

FRONTERA.

“GARANTIZAN ABASTO DE AGUA EN BC CON DESALINIZADORA EN ROSARITO”

TIJUANA.- Como parte del Plan Hídrico Nacional 2024–2030, y con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, anunció el arranque de la construcción de la Planta Desalinizadora de Rosarito, proyecto que busca resolver de raíz el problema histórico de acceso al agua en la región. La obra tendrá una inversión inicial de 15 mil millones de pesos y una capacidad de 2 mil 200 litros por segundo.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/08/21/garantizan-abasto-de-agua-en-bc-con-desalinizadora-en-rosarito/>

EL SOL DE TIJUANA.

“NOSOTROS ESTAMOS OBLIGADOS A DAR AVISO”: TITULAR DE LA SGG DEL ESTADO POR COMPARCENCIA DE REPORTERA EN FGR

Las autoridades están obligadas a “dar aviso” tras señalamientos por posible vinculación entre el gobierno y el crimen organizado, de acuerdo Alfredo Álvarez, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), en Baja California.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/nosotros-estamos-obligados-a-dar-aviso-titular-de-la-sgg-del-estado-por-comparecencia-de-reportera-en-fgr-25318413>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ANALIZAN CONFLICTO POR TERRENOS EN CALLE DE MARIANO MATAMOROS”

Tijuana BC.- Las autoridades estatales buscan una solución pacífica al conflicto generado por la ocupación irregular de predios en la calle Nicolás Bravo, en la colonia Mariano Matamoros en Tijuana, donde viven al menos 10 familias.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/20/buscan-resolver-invasion-en-calle-de-mariano-matamoros/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“BURGUEÑO CONFIRMA CIERRE DE PREESCOLARES DIF POR ‘CONDICIONES NO ADECUADAS’”

Tijuana, 20 de agosto.- El alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, confirmó este miércoles el cierre de preescolares del DIF municipal tras atender personalmente a madres de familia y orientadoras que se manifestaron en Palacio Municipal exigiendo la reapertura de los planteles.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/burgueno-ordena-cierre-de-preescolares-dif-por-condiciones-inadecuadas/>

EL SOL DE TIJUANA.

“PADRES DE FAMILIA Y DOCENTES DE PREESCOLARES SDIF RECIBIRÁN CONFIRMACIÓN DE CIERRE O PERMANENCIA DE PLANTELES ESTE VIERNES”

Padres de familia y docentes de los preescolares del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio (SDIF), recibirán la confirmación del cierre o permanencia de los planteles este viernes, de acuerdo con Paola de la O, orientadora comunitaria del preescolar *Libertad de Expresión*.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/padres-de-familia-y-docentes-de-preescolares-sdif-recibirán-confirmación-de-cierre-o-permanencia-de-planteles-este-viern-25319709>

EL SOL DE TIJUANA.

“INHABILITAN A TRES EXFUNCIONARIOS POR LA OBRA DEL MALECÓN DE PLAYAS DE TIJUANA”

Tres ex funcionarios, dos hombres y una mujer, que laboraban en la pasada administración municipal, fueron inhabilitados temporalmente en relación con la obra del Malecón de Playas de Tijuana, informó la síndica procuradora del XXV Ayuntamiento, Teresita Balderas Beltrán.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/inhabilitan-a-tres-ex-funcionarios-por-la-obra-del-malecon-de-playas-de-tijuana-25319917>

ZETA.

“INHABILITAN UN AÑO A EXTITULAR DE SDTUA, JUAN ENRIQUE BAUTISTA, POR MALECÓN DE PLAYAS DE TIJUANA”

Tres ex funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano y Ambiental (SDTUA) fueron inhabilitados temporalmente por la obra de rehabilitación del malecón de Playas de Tijuana, iniciada por la administración anterior de Montserrat Caballero Ramírez y que sigue inconclusa a casi un año de iniciar el gobierno de Ismael Burgueño Ruiz.

<https://zetatijuana.com/2025/08/inhabilitan-un-ano-a-extitular-de-sdtua-juan-enrique-bautista-por-malecon-de-playas-de-tijuana/>

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA APRUEBA CUATRO DICTÁMENES DE LA COMISIÓN DE HACIENDA”

Mexicali, Baja California.- El Congreso de Baja California aprobó este miércoles cuatro dictámenes de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, entre ellos la autorización para que la Fiscalía General del Estado (FGE) fortalezca la Red Estatal de Radiocomunicaciones y la cesión de predios destinados a infraestructura deportiva y de salud.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/20/congreso-de-baja-california-aprueba-cuatro-dictamenes-de-la-comision-de-hacienda/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- ENSENADA

FRONTERA.

“PIDEN EMPRESARIOS NO OLVIDAR LA DESALADORA DE ENSENADA”

Ensenada BC.- Tras el anuncio de recortes en el agua que México recibe del Río Colorado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE), Julio Salinas López, consideró que es necesario impulsar la segunda etapa de la desaladora, con lo cual pasaría se duplicaría su capacidad.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/20/piden-empresarios-no-olvidar-la-desaladora-de-ensenada/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

AFN TIJUANA.

“CONCEDEN SUSPENSIÓN PROVISIONAL CONTRA PROTOCOLO ESTATAL DE MANIFESTACIONES”

MEXICALI BC 21 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- El juez tercero de distrito en Mexicali concedió una suspensión provisional derivada del amparo interpuesto por la agrupación Célula de Búsqueda de Desaparecidos, relativa a la aplicación del protocolo de actuación gubernamental sobre manifestaciones.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/167158 conceden suspension provisional contra protocolo estatal de manifestaciones#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/167158_conceden_suspension_provisional_contra_protocolo_estatal_de_manifestaciones#ver_nota)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“ESTAMOS ANTE UN DECRETO ANTIDEMOCRÁTICO”, DICE COCI SOBRE PROTOCOLO PARA MANIFESTACIONES”

Carlos Atilano Peña, coordinador del Consejo de Organizaciones Ciudadanas Independientes (COCI), expresó su preocupación por el protocolo para manifestaciones públicas promovido por el gobierno del estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/estamos-ante-un-decreto-antidemocratico-dice-coci-sobre-protocolo-para-manifestaciones-25320887>

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

“ALISTAN REGRESO A CLASES EN BC”

Tijuana BC.- Un total de 728 mil 459 estudiantes están programados para regresar a clases en Baja California el próximo 1 de septiembre, al iniciar el ciclo escolar 2025-2026, informó la titular de la Secretaría de Educación del Estado.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/20/mas-de-728-mil-alumnos-regresaran-a-clases-en-septiembre-en-bc/>

LA CRÓNICA.

“CAPACITAN A DOCENTES DE BC PREVIO AL INICIO DEL NUEVO CICLO ESCOLAR”

Mexicali, Baja California.- La Secretaría de Educación de Baja California comenzó una capacitación estatal dirigida a la Comunidad Profesional de Aprendizaje Estatal (CPAE) como preparación para la primera sesión del Consejo Técnico Escolar (CTE) del ciclo 2025-2026.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/21/capacitan-a-docentes-de-bc-previo-al-inicio-del-nuevo-ciclo-escolar/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ARRANCA CERTIFICACIÓN EN ALTA TECNOLOGÍA PARA EL SECTOR AEROESPACIAL”

Este miércoles se celebró la inauguración oficial del programa Certificación en Alta Tecnología del Sector Aeroespacial de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), dirigida a profesionistas de este sector en Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/arranca-certificacion-en-alta-tecnologia-para-el-sector-aeroespacial-25319823>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RESOLVERÁN ESTE JUEVES FALTA DE AIRE ACONDICIONADO EN UABC”: RECTOR

Este jueves se resolverá la falta de aire acondicionado en algunos salones de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), particularmente en la Facultad de Derecho, informó el rector Luis Enrique Palafox Maestre.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/resolveran-este-jueves-falta-de-aire-acondicionado-en-uabc-rector-25316558>

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“GOBIERNO ESTATAL INVIRTIÓ 200 MILLONES DE PESOS PARA CUBRIR DESABASTO DE MEDICAMENTOS”

El gobierno estatal invirtió un total de 200 millones de pesos para cubrir el desabasto de medicamentos en hospitales públicos de Baja California que no fue cubierto por el IMSS Bienestar, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud del Estado.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobierno-estatal-invirtio-200-millones-de-pesos-para-cubrir-desabasto-de-medicamentos-25320295>

LA CRÓNICA.

“IMSS BIENESTAR FORTALECE DISTRIBUCIÓN DE MEDICAMENTOS EN BAJA CALIFORNIA CON ‘RUTAS DE LA SALUD’”

Mexicali, Baja California.-El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Bienestar, implementa en Baja California la estrategia “Rutas de la Salud” para garantizar la

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

entrega de medicamentos y suministros médicos en los centros de salud de primer nivel, informó Miguel Romero Flores, coordinador estatal del programa.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/20/imss-bienestar-fortalece-distribucion-de-medicamentos-en-baja-california-con-rutas-de-la-salud/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PARQUE DEL MARIACHI: UN OASIS EN LAS CALUROSAS NOCHES DE MEXICALI”

El punto de hidratación del Parque del Mariachi es un oasis por las calurosas noches de Mexicali, las personas en situación de calle tienen la oportunidad de dormir más frescos con los “portacool” que se dejan encendidos bajo las carpas del punto de hidratación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/parque-del-mariachi-un-oasis-en-las-calurosas-noches-de-mexicali-25318913>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CASO LEONA VICARIO: MAESTRO SE DECLARA CULPABLE Y LE DAN 14 AÑOS DE CARCEL”

Ricardo Roberto “N”, ex maestro de la primaria Leona Vicario acusado de pederastia y abuso sexual, se declaró culpable en el juicio abreviado que se llevó a cabo la mañana de este miércoles. El fallo condenatorio que dictó el juez de control, fue de 14 años, 8 meses y dos días dentro del penal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/caso-leona-vicario-maestro-se-declara-culpable-y-le-dan-14-anos-de-carcel-25323233>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PIDEN RESULTADOS A NUEVOS FISCALES”

Después que se dieran a conocer los cambios de titulares en las diferentes fiscalías especializadas de la Fiscalía General de Baja California, el presidente del Comité

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Ciudadano

de Seguridad Pública de Mexicali, Ángel Záizar Prado, hizo un llamado a que estos empiecen a dar resultados.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/piden-resultados-a-nuevos-fiscales-25315595>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“SÍ VAN SOBRE LA PERIODISTA, SEGÚN PALABRAS DE ÁLVAREZ CÁRDENAS”

TIJUANA BC 20 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Lo que en principio se afirmó que era para esclarecer un tema muy serio y delicado, como pudiera ser un presunto involucramiento del crimen organizado en operaciones del gobierno Estatal, hoy quedó claro que es una represalia en contra de la periodista mexicalense Dianeth Pérez Arreola, según se desprende de lo dicho por el secretario general de la Administración en Baja California, Alfredo Álvarez Cárdenas.

También por un comentario que hizo la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda en su conferencia de prensa, en la que ambos respondieron a cuestionamientos al respecto, sobre todo, cuando a la mandataria se le preguntó si estaría dispuesta a atender una llamada de la Fiscalía General de la República, según lo solicitó la editora de Brújula News y corresponsal en Mexicali de AFN, a la autoridad Federal.

“Con mucho gusto”, respondió Marina del Pilar, que acudiría si era convocada a rendir declaración dentro de la investigación que se abrió a petición del propio Álvarez Cárdenas, después de aquella pregunta que Pérez Arreola hizo.

Para poner en contexto a quienes pudieran no estar enterados de lo ocurrido, el pasado día 6, aprovechando la presencia del secretario del Agua, Víctor Amador, la comunicadora preguntó acerca de presuntas irregularidades en la licitación que se hizo para las obras en la planta potabilizadora La Nopalera en Tecate.

Después de señalar que sus fuentes informaron acerca de una doble licitación, preguntó el nombre de la empresa a la que finalmente se le otorgó el contrato, señalando que había comentarios en el sentido de que se estaban aprovechando intereses oscuros ligados al crimen organizado, lo que puso los pelos de punta a los funcionarios estatales.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/167148_si_van_sobre_la_periodista_segun_palabras_de_alvarez_cardenas#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA

RETORNO SÍ O SÍ... DEL ABASTO AL DESABASTO... PROMOCIÓN...

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Pese a la advertencia de los profesores de no arrancar el ciclo escolar en caso de que no se modifique el protocolo de respuesta inmediata con el propósito de evitar casos como el del profesor ESTEBAN CANCHOLA, la Secretaría de Educación estatal garantizó el retorno a las aulas este próximo 1 de septiembre. La titular de la dependencia, IRMA MARTÍNEZ MANRÍQUEZ, aseguró que hay una nueva guía de atención inmediata que sustituye a los antiguos protocolos escolares, en la que participaron más de 55 representantes del magisterio de Baja California. “Ya tenemos un documento diferente a los protocolos, ahora se llama Guía de Atención Inmediata, construida por maestras y maestros de Baja California. Este documento no lo construyó la Secretaría, lo construyeron maestras y maestros de todos los municipios y de todas las figuras educativas”, expresó.

La funcionaria señaló que se establecen lineamientos prácticos para atender incidentes escolares, además el documento se presentará a directivos y se socializará en todo el estado y se perfeccionará durante todo el ciclo escolar con aportaciones del magisterio.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-retorno-si-o-si-25323415>